

Continuons l'examen de l'article 4:

**La communication entre nous est un entraînement à la responsabilité et au soutien mutuel.**

Si pour une raison ou une autre une émotion forte se manifeste en réaction à un message publié sur le GG, y aurait-il des moyens d'éviter le déclenchement de tempêtes? Sans doute oui...

Cependant, avant de passer aux avis de tempêtes, profitons du temps calme pour identifier ce que nous pouvons faire sur le GG.

Auteur, je peux prendre l'initiative d'écrire et d'envoyer un message sur le GG, *message adressé à tous* donc.

Lecteur et auteur potentiel, je peux prendre l'initiative de *ne pas répondre*, ou de *répondre à l'auteur seulement*, ou de *répondre à tous*.

Qu'est-ce qui est utile? L'énoncer clairement c'est comme une balise quand on se trouve devant le clavier.

Mais si la balise ne suffit pas et que le clic approche dangereusement, alors on peut par exemple:

- Tourner 7 fois son index dans le sens des aiguilles d'une montre... et 7 fois dans le sens inverse...
- Débrancher son ordinateur et attendre le lendemain ;
- Aller marcher, respirer, écouter le chant des oiseaux ;
- Se précipiter sur son coussin... sans son ordinateur (faire un rapide tour sur nos tendances principales) ;
- Relire la charte ;
- S'assurer qu'on a bien compris le message qui nous contrarie ;
- Se mettre à la place de son auteur ;
- Ouvrir un nouveau message sans destinataire, plutôt que de cliquer sur "répondre à" , de peur que notre index ne fasse un faux mouvement ;
- Enregistrer la réponse dans "brouillon" ;
- Demander conseil avant envoi, si des doutes s'élèvent sur le contenu, la formulation, la motivation.

L'article 4 poursuit en ces termes:

**Cet espace de communication est ouvert, dans le respect de la charte et de l'éthique de la parole.**

Pourrait-on trouver un meilleur repère sur l'éthique de la parole que ce que dit Gampopa dans **Le Précieux Ornement de la Libération** ? Dans la charte, une note en bas de page en rappelle les références.

Pour être source de bonheur, toute liberté a besoin de s'inscrire dans un cadre et dans des valeurs bénéfiques à tous.

La suite au prochain épisode...

Rappel: tous les épisodes de "La charte en feuilletton" se trouvent sur le site de Landrevillage.

Amicalement à toutes et à tous.

L'équipe du GMF